

< 07 juillet 2009 >

Convergence, Efficience, Redevance, Finances (CERF)

« SRG-SSR Idée suisse » n'arrête pas d'ouvrir des chantiers de réflexion et de réorganisation. Certes, l'avenir de l'audiovisuel sur ses différentes supports, télévision, radio, internet et dans une moindre mesure sur le portable est en jeu. Les événements récents mettent plein feu sur les Finances dans un premier temps, la Redevance un jour ou l'autre. Entre ces quatre chantiers du « C E R F » les interférences existent., plus ou moins nombreuses. Dans un autre langage, on dirait que les intersections prises deux à deux ou trois à trois ne sont pas vides. Au point de s'y embrouiller !

L'exemple de TV5

Méa culpa ! Jolie « plantée » personnelle entraîné dans le raccourci d'un titre récemment : « Convergence : TV 5 en danger » ! Certes, un texte d'Armin Walpen m'y a poussé. Dans « Le temps » du 20 juin 2009, le patron de SSR-SSR répond à de multiples questions sur la Convergence. Un second sujet, consacré aux Finances, complète la page,. Il y soulève sous forme interrogative quelques moyens d'économie, en mentionnant entre autres TV 5, autour d'une participation d'un peu moins de dix millions, moitié à charge de la Confédération, moitié à celle de la SRG-SSR.



Armin Walpen et Gilles Marchand en 2008, lors d'une conférence de presse à Lausanne pour préparer la semaine de l'intégration. Sont-ils attentifs à une forme de "Convergence"? Gilles Marchand appuie-t-il du geste sa foi en l'avenir? (Photo TSR)

Exonération

L'exonération du paiement de la redevance par les retraités de l'AVS et AI au bénéfice des prestations complémentaires était affublée d'un point d'interrogation « walpénien ». Quinze jours

plus tard, le point d'interrogation a disparu. L'exonération biffée figure dans une liste d'économies ! La SSR a-t-elle le pouvoir de renoncer à cette exonération ? Il y a des juristes pour y répondre. Si oui, tant mieux pour la SSR ! Mais une aide sociale parfaitement justifiée devrait être mise à la charge de la Confédération, donc plus du tout, même en partie, à celle des payeurs de redevance.

Swissinfo

Le point d'interrogation pour « Swissinfo » a aussi disparu depuis peu. Mandat a été confié à la direction de « Swissinfo », au directeur de la TSR et à celui de la Radio DRS de faire sept millions d'économies, profitant aussi moitié à la Confédération et moitié à la SRG-SSR, sur un budget de plus de vingt-cinq millions. Cela concerne aussi le duo Convergence/Efficiency, avec l'introduction éventuelle de SwissInfo dans le ou les grands pools d'information à créer en Suisse romande et Outre-Sarine.

Autour de TV5 ?

Deux points d'interrogation supprimés en peu de temps. A quand le tour du troisième qui vaut pour 3sat en allemand et tv5 en français ? L'inquiétude subsiste, pour une autre raison ?



Gilles Marchand, sauf erreur en 2005. Déjà des soucis à propos de TV 5? (photo TSR)

Il y a plus d'un an, le directeur de la TSR s'est battu avec efficacité pour « sauver » TV5 de l'appétit « sarkozien » voulant mettre dans un même sac tous les médias de France orientés vers l'étranger. Des engagements ont été signés pour quelques années. On imagine mal SRG-SSR ne pas soutenir dans la TSR dans ce secteur. Un blocage prolongé de la redevance pourrait-il tout de même, à terme, mettre en danger cette participation à TV 5 ? Il faut rester attentif à ce risque ! Renoncer pour quelques millions au formidable support de diffusion qu'est devenu TV 5 avec ses multiples canaux serait se tirer génialement une balle dans le pied !

La TSR sur TV 5

Dans les années quatre-vingt, aux débuts de TV 5, l'enthousiasme romand n'était pas général. On y craignait parfois de ne pas pouvoir vendre à l'étranger certaines émissions si elles étaient « données » à TV 5. L'engagement alors d'un Jean-Claude Chanel a été décisif pour faire comprendre l'intérêt de la TSR pour ces fenêtres ouvertes sur le monde francophone et certaines chaînes hôtelières mondiales. Le public potentiel à l'étranger- pas loin aujourd'hui de deux cents millions – est plus vaste que celui de Suisse romande avec un million trois quarts de téléspectateurs. Et le un pour mille à l'audimat mondial, qui n'existe du reste pas en tant que tel, représente potentiellement déjà deux cent mille téléspectateurs !

Avec la présence quotidienne de « Zig-zag café », du TJ et d'autres émissions TSR de premier rideau, la vitrine romande sur TV 5 était bien garnie. Un entrée prochaine du « Pardonnez-moi » serait chose précieuse pour commencer de remplacer l'émission de J.Ph.Rapp.

La simple interrogation de M.Walpen sur TV 5 est ainsi un assez bon exemple de ce qui peut se passer quand le dossier Finance se met à déployer ses ailes sur Redevance. Et les économies espérées de Convergence et Efficience pourraient bien être absorbées par les Finances priées d'éliminer les déficits qui tendent à devenir structurels.

Freddy Landry